
Racine faisant réciter sa tragédie d'Esther, par les Demoiselles de St Cyr devant Louis XIV et Mme de Maintenon.

Numéro d'inventaire : 1979.27311

Auteur(s) : Julien Boilly

Pierre Charles Coqueret

Type de document : image imprimée

Éditeur : Noël et Bance & Aumont

Période de création : 1er quart 19e siècle

Date de création : 1824 (vers)

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Boilly

Description : Gravure aquarellée, des déchirures sur les tranches.

Mesures : hauteur : 463 mm ; largeur : 573 mm

Notes : Il s'agit d'une répétition sans décors ni costumes. Madame de Maintenon fit appel à Racine qui créa à Saint-Cyr le 26 janvier 1689 Esther, et le 5 janvier 1691 Athalie. Pierre-Charles Coqueret (1761-1832), élève de Jaminet, exposa au Salon de 1789 à 1810. Cf. J.-J. Milhiet, Les Demoiselles de Saint-Cyr, Maison Royale d'Education (1686-1793), Somogy, Paris, 1999.

Mots-clés : Scènes scolaires dans les lycées et collèges de filles
Spectacles réalisés par des élèves

Filière : Institutions privées

Nom de la commune : Saint-Cyr-l'École

Nom du département : Yvelines

Historique : Avec le théâtre, Mme de Maintenon introduit à Saint-Cyr, un procédé alors inconnu des institutions féminines. En 1689, elle commande à Racine la tragédie d'Esther dont la première représentation est jouée à Saint-Cyr, par les élèves, sous la conduite de l'auteur. Louis XIV, qui s'est déplacé pour la circonstance, applaudit la pièce et félicite Mme de Maintenon.

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 1

Mention d'illustration

ill. en coul.

